

07/03/2025 Audiencia: 48.450 Sección: ECONOMI*A* \$3.217.111 Tirada: 16.150 Frecuencia: DIARIO

 Vpe pág:
 \$7.443.240
 Difusión:
 16.150

 Vpe portada:
 \$7.443.240
 Ocupación:
 43,22%

ECONOMIA a: DIARIO



La UE monta acto solidario con Zelenski tras el enfrentamiento con Donald Trump

POR H. FOY, P. TAMMA, B. HALL Y
A. BOUNDS
BRUSELAS

Los líderes de la Unión Europea montaron este jueves un espectáculo de solidaridad con Volodimir Zelenski en una cumbre diseñada como a respuesta al trato hostil que le ha dado la administración Trump en Estados Unidos.

Cinco días después de que el Presidente ucraniano fuera expulsado de la Casa Blanca tras un enfrentamiento con el Presidente Donald Trump que llevó a EEUU a suspender la ayuda militar y el apoyo de inteligencia a Kiev, todos los líderes del bloque, excepto uno, prometieron a Zelenski un apoyo "duradero". También se comprometieron a aumentar sus propias capacidades de defensa ante un vínculo transatlántico incierto.

El húngaro Viktor Orbán quedó aislado, mientras los otros 26 líderes respaldaron a Kiev.

El primer ministro prorruso de Hungría, Viktor Orban, se negó a apoyar una declaración conjunta de apoyo, lo que obligó a los otros 26 líderes a emitir un texto. La división subraya el importante cambio geopolítico creado por el abrazo de Trump a Rusia.

"Querido Volodimir, hemos estado contigo desde el primer día", dijo António Costa, quien como presidente del Consejo Europeo presidió la cumbre de líderes. "Seguimos estando contigo ahora y continuaremos en el futuro".

Zelenski, que se unió a

los líderes de la UE para el almuerzo, dijo después: "Es muy importante que los ucranianos no estén solos. Lo sentimos y lo sabemos".

Fecha

Vpe:

Los líderes, con la excepción de Orbán, acordaron una declaración que instaba a Ucrania y Europa a participar en cualquier negociación sobre el futuro de Ucrania. Trump ha iniciado conversaciones de paz bilaterales con Rusia que no involucran a Kiev ni a Bruselas.

Este jueves, el enviado especial de Trump, Steve Witkoff, dijo que la Casa Blanca estaba en conversaciones para organizar una reunión con una delegación ucraniana en Arabia Saudita para acordar un marco para "un acuerdo de paz y un alto el fuego inicial".

La declaración conjunta de la UE también hace un guiño al aumento del apoyo militar a Ucrania y a la disposición de los Estados de la UE a "contribuir a las garantías de seguridad basadas en sus respectivas competencias y capacidades" para un Estado

Aumento del gasto en defensa

postconflicto.

Una declaración separada, acordada por los 27 líderes de la UE, respaldó las nuevas iniciativas de financiamiento de defensa propuestas por la comisión. Estas incluyen cambios en las reglas de deuda y déficit del bloque para eximir un aumento en el gasto de defensa, y un ins-

trumento que proporcionaría 150 mil millones de euros en préstamos a las capitales para gastar en capacidades militares.

Ambas ideas recibieron un amplio apoyo político, pero los detalles de ambas aún deben negociarse antes de su aprobación por los gobiernos.

"Europa debe volverse más soberana, más responsable de su propia defensa y mejor equipada para actuar y lidiar de manera autónoma con los desafíos y amenazas inmediatos y futuros con un enfoque de 360°", dijeron los líderes en la declaración, que no se refería a EEUU.

El instrumento de préstamo, destinado a capacidades específicas, como la defensa aérea y los sistemas de drones, sería "lo más flexible posible y con las menores condiciones posibles", dijo un funcionario de la UE, para garantizar una rápida adopción. Utilizaría los criterios existentes de la OTAN para garantizar que se gaste correctamente, añadieron.

La estructura permite a la Comisión eludir la prohibición del tratado de la UE sobre el gasto militar directo impulsando en su lugar la producción de la industria de defensa europea.

